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MAÑANA por la tarde nacerá 
, una nueva Asociación de ba- 
i rrio en Zaragoza. A las ocho, 
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en el salón de la parroquia de San
ta Isabel, comenzará la asamblea 
constitutiva de la nueva Asociación 
de Cabezas de Familia «El Puente- 
Santa Isabel», cuyo ámbito abarca 
no sólo el barrio sino la zona habi
tada cercana al puente sobre el Gá- 
llego de la carretera de Barcelona. 
Unas 1.000 familias en total, de las 
que hasta el momento, casi 150 han 
dado su confoimidad a la naciente 
Asociación.
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Mitad barrio industnal, mitad 
pueblo agrícola, Santa Isabel ha 
experimentado un profimdo cambio 
en los últimos años. Pero cabe pen
sar que en los próximos, el desarro
po, o al menos el crecimiento de 
Santa Isabel desbordará todas las 
previenes. Han sido precisamente 
estos problemas derivados del cre
cimiento y el cambio los que están 
impulsando la creación de una aso
ciación que reúna a los actuales 
vecinos en su propia defensa.

— Precisamente la llegada de nue
vas familias de clase obrera al ba
rrio es lo que ha elevado el nivel 
de nuestra sensibilidad por los pro
blemas de todos, señala uno de los 
promotores de la asociación que se 
constituirá mañana.

. embargo, buena parte de lossiento morir. ® ,
til nadre oue g”»»otores son hombres y mujeres

, .r, tayi viven desde siempre en Santa 
tro piíi pero que trabajan en la in- 

lustria de los polígonos cercanos. 
Aunque también se dé la presencia 

agricultores entre los primeros

ya entro ei»
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iocios que van a constituir la Aso- 
Pación.

Los problemas del crecimiento en 
^anta Isabel podrían llevar al barrio 
ú caos, de seguir las cosas como 
^®sta ahora. Un pequeño barrio 
fricóla, sin dotaciones urbanísticas 
inficientes, con las calles sin asfal-

—a excepción, claro está, de la 
barretera de Barcelona que lo atra

alterado en los
últimós años por la fiebre < 
tora. En el momento actual, 

construc-
1, se calcu-

lan en unas 700 las viviendas en 
construcción, fundamentalmente en 
los cinco inmensos bloques que ya 
se están levantando en el mismo 
ca$co urbano del barrio. Pero este 
volumen de nuevas viviendas, para 
las que no se ha previsto de mo
mento la dotación escolar, sanitaria, 
deportiva o de zonas verdes que de
mandarán sus futuros habitantes, 
se quedará pequeño frente a lo que 
cabe pensar para un inmediato fu
turo. Baste decir que Santa Isabel 
cuenta con uno de los pocos planes 
parciales aprobados en barrios don
de todavía es posible una construc
ción masiva.

EL PLAN PARCIAL, 
MAYOR PROBLEMA

Este es el principal problema del 
barrio, el que ha movido a los pro
motores de la Asociación para lan
zarla y constituirla. El plan parcial 
de Santa Isabel, ya aprobado, no se 
está llevando adelante por los ca
minos que prevé la ley. Varios blo
ques de viviendas han sido apro
bados sin seguir el procedimiento 
de ejecución del plan, lo que traerá 
consecuencias funestas para los ha
bitantes del barrio y sin duda al
guna, para los compradores de los 
pisos que tendrán que apechar con 
las cargas urbanísticas que hubiera 
debido atender el promotor.

Este desajuste se ha materializa
do, recientemente, en la sentencia 
del Contencioso según la cual una. 
de las licencias concedidas por el 
Ayuntamiento de Zaragoza en el ba
rrio no era legal, al no ajustarse 
al sistema de ejecución del plan. 
La expansión de Santa Isabel, que 
había empezado a ser preocupante, 
se ha frenado en seco y uno de los 
últimos Plenos del Ayuntamiento 
abordó el caso de varios proyectos 
de construcción que no será posible 
llevar a efecto por el momento.

El plan parcial exige su realiza
ción a través de una Junta de Com
pensación. El sistema era, sobre el 
papel, relativamente sencillo, puesto 
que la inmensa mayoría de los te- 

trenos que abarca el plan se hallan 
sin construir y en manos de muchos 
de los vecinos de Santa Isabel. Sin 
embargo, la Junta de Compensación 
no se ha llegado a constituir hasta 
la fecha, sobre todo en base a la 
desconfianza general que existe en
tre los propietarios de los terrenos. 
La existencia de un propietario que 
posee la mayor extensión ha hecho 
que muchos pequeños propietarios 
entendieran que la Junta fuera una 
forma de favorecer sus intereses 
particulares. La más absoluta falta 
de información objetiva ha impe
dido que hasta la fecha se dé en 
Santa Isabel el ambiente necesario 
para la constitución de esta Junta. 
El único camino viable para que el 
plan pueda acabar ejecutándose.

COLA DE ENFERMOS 
EN LA CALLE

Uno de los fines de la naciente 
Asociación es el de informar a to
dos los vecinos, mediante la ayuda 
de arquitectos, abogados y otros 
técnicos, sobre el alcance del plan 
parcial y su Junta de Compensación. 
Entienden los promotores que con 
la unidad en tomo a la Asociación 
será posible —como ya ha ocurrido 
en le barrio de La Paz —por ejem
plo— controlar muy de cerca la fu
tura ejecución del Plan. No quieren 
ver convertido su barrio en un ama
sijo de construcciones sin las nece
sarias dotaciones colectivas.

Ahora, esas dotaciones son tam
bién muy deficientes, y la Asocia
ción tratará de darles una solución 
a corto plazo..Es el caso de la par
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FA ACCION 
PUBLICA

El martes último, 
en las páginas 
locales de 
A R A G O N/e X près 
informábamos de 
un éxito casi sin 
precedentes de algo 
tan poco conocido 
como la "acción 
pública". Un grupo 
de zaragozanos, 
altamente 
preocupados por la 
ciudad, decidieron 
el año pasado 
mostrar sq 
desacuerdo por la 
el Ayuntamiento 

el futuro de la zona 
plaza de Santa Cruz y 

aprovecharon el período de 
información pública de su Plan 
Especial para pedir que la plaza de 
Ariño se ampliara en base a un solar
que el Ran consideraba edificable. El 
Ministerio de la Vivienda ha aceptado 
estas sugerencias, y ese solar pasará a 
ser plaza pública para bien de casi 
todos.

Estos zaragozanos que acudieron al 
perrodo de información pública con 
sus alegaciones no tenían intereses 
directos de tipo económico en la zona. 
Ni siquiera viven en el ámbito de la 
plaza de Santa Cruz. Pero en cuanto 
zaragozanos, consideraron" que el 
futuro de unas plazas situadas en el 
corazón de Zaragoza no les era ajeno 
en absoluto. Ejercitaron la "acción 
pública", y sus araumentos han sido 
reconocidos en Madrid.

La ley del Suelo, verdadera 
excepción en la legislación española, 
contiene en su artículo 235 del texto 
refundido en vigor la posibilidad de 
3ue cualquier ciudadano, sin necesidad 

e demostrar que un plan municipal 
lesione sus propios intereses 
económicos, participe en los trámites 
previos a la aprobación definitiva de 
cualquier planeamiento. Esta figura, 
llamada acción pública en la propia 
ley, ni ha sido muy utilizada hasta el 
momento ni ha dado demasiados 
frutos cuando se ha intentado. Aún 
así, el Estudio de Detalle del polígono 
22 o la altura rebajada de las futuras 
casas de la Via Imperial frente al 
torreón de la Zuda y las Murallas 
romanas, son algunas excepciones 
alentadoras. Lo de la plaza de Ariño, 
ahora, debería animar a los 
zaragozanos, aisladamente o mejor por 
grupos, al ejercicio de la acción 
pública. Sin otro argumento que el de 
ser ciudadanos de Zaragoza.

P. L.

vimentación del barrio — y particu
larmente el acceso a las escuelas— 
convertido cada día de lluvia en un 
barrizal. O la más completa falta 
de zonas verdes ' que obliga a los 
chicos a jugar en las cercanías de 
una carretera de alto índice de trá
fico como es la de Barcelona.

Otro problema que exigirá una 
solución inmediata es el de la con
sulta del médico. El alto número 
de cartillas de la Seguridad Social 
para una sola consulta exigiría un 
consultorio de mayores proporcio
nes que el actual. Cualquier día, a 
las doce de la mañana, se forma una 
larga cola de enfermos en plena 
calle. Ahora, en invierno, los enfer
mos han de aguantar cola envueltos 
en bufandas y hasta mantas, porque 
la capacidad del consultorio es 
mínima.

Muchos otros problemas han ur
gido al nacimiento de la Asociación 
«El Puente-Santa Isabel». Los pro
motores confían que mañana, a las 
ocho de la tarde, el salón de la pa
rroquia —el único que existe en el 
barrio— se abarrote de vecinos.
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tL centro histórico de Zaragoza se ha convertido en 
el barrio más decrépito de la ciudad. A excepción 
de las principales calles donde se amontona el comercio 

la banca o los centros oficiales, desde el Portillo hasta el 
Paseo de la Mina la vieja Zaragoza es una ruina de lo que 
fue. Con el agravante de que, como ocurre en todos los 
centros históricos de las viejas ciudades europeas, 
devolverle la vida sería una tarea costosísima. 
Impensable en un sistema urbano basado, 
fundamentalmente, en la más descarnada especulación.

LOS VECINOS SE ORGANIZAN

El primer intento serio de rescatar el casco viejo de 
Zaragoza de su actual estado ha empezado a surgir a 
través de una asociación de vecinos que todavía espera 
ser legalizada. Unas pocas decenas de habitantes de esta 
amplísima zona se reúnen todos los lunes en las 

H

dependencias anejas a la parroquia del Portillo» 
abrumados por la desproporción entre el trabajo a 
realizar y su propio potencial. La comisión gestora de la 
Asociación del "Casco Viejo" ha empezado sin embargo 
a dar señales de vida.

Ahora ha hecho pública una nota en la que apoya la 
decisión del Ayuntamiento por la que la vieja "Cárcel dé 
Predicadores" o palacio de la Duquesa de Villahermosa, 
podrá convertirse pronto en un amplio colegio nacional. 
Las dos magníficas fachadas del vetusto caserón - a la 
calle de Predicadores y al Ebro - serán respetadas y 
restauradas, mientras que el interior, que hoy es un 
montón de suciedad y escombros, quedará renovado por 
completo para servir de colegio a un sector muy 
necesitado de nuevos puestos escolares. La Asociación 
afirma que ésta era una "aspiración largamente 
acariciada" por ella.

En la misma nota, la junta gestora de la futura 

asociación - que no debería encontrar ningufÇgrinen Angi 
dificultad ni aplazamientos para su definitiva aprobacic^g realidad de 
gubernativa — sugiere que el viejo mercado de Pescad:
de la Plaza de Santo Domingo no sea destinado el be 
Biblioteca municipal como quiere el Ayuntamiento, sirjg |q qge sigr 
a guardería o club de ancianos. La Asociación con(y,j jQpde se p 
bien el barrio y sabe que sus habitantes necesitabi|gfj¿jicos, i 
mucho más perentoriamente estos servicios que el de ui^cubjerto ai 
biblioteca, necesidad menos primaria por el momento i^p w,c. com 
viejo mercado^ entretanto# continúa sirviendo cjjandono en 
almacén para el servicio municipal de alumbrado y quedade 
promesas de habilitarlo como centro social o cultut^pietamen’ 
siguen pendientes año tras año.

ACABARA SIENDO UN SOLAR

ubproletariac 
'ludieron nr 
línimamente 
'eriferia. Y k

En realidad, la junta gestora del "Casco Viejo" al«ondiciones ei 
voz sobre estos temas a la espera de que su aprobacióii| pueden pai 
un cierto arraigo en el sector le permitan abordar ;,so significa q 
oroblemas más graves de la zona histórica de Zarago^uro.

año, el
Fatás

HORA hace un
profesor Guillermo

EL BIMILE/VARIŒSAL

A

VIVIENDAS SOCIALES

con un cierto número de concejales y 
otras representaciones, técnicas en su 
mayor parte. Pero con los vecinos y su 
representación directa más genuina —las 
Asociaciones — no se ha contado para

NADIE SE ACUERDA 
DE LOS VECINOS

IV ESDE hace un aiio, el 
I^F Ayuntamiento está montando un 
Servicio Municipalizado de Construcción 
de Viviendas en Régimen de sociedad 
anónima. Se trata de una empresa 
municipal que construirá viviendas para lo 
que el alcalde Merino calificaba como 
'"demanda insolvente ’. Es decir, para 
todas aquellas personas que aunque no 
pueden pagar los precios del mercado de 
la vivienda o al menos no en los plazos 
habituales, tienen necesidad de una casa. 
La idea uo es nueva y en algunas ciudades 
catalanas y vascas es ya un hecho con 
buenos resultados a la vista.

En Zaragoy.a, esta sociedad municipal 
? r promoción de viviendas sociales no

Está surgiendo con fuerza una 
Asociación de vecinos * 
pendiente de aprobación
la especulación espera que el deterioró 
sea tan grave que sea posible convertir 

el centro en un solar

acaba de arrancar, a pesar de que el actual 
alcalde, Miguel Merino, fue el que lanzó la 
idea cuando era sólo concejal, y de los 
más recientes en el Ayuntamiento. Sin 
embargo, algunos indicios existen de que 
se está tratando de dar nuevas fuerzas a la 
idea — que ya cuenta con la aprobación 
inicial en Madrid — para poder acometer 
pronto las primeras realizaciones. En este 
sentido, la experiencia piloto podría la 
construcción de doscientas viviendas en la 
Cartuja Baja, sobre las que ya se han 
publicado diversas noticias en estas 
mismas páginas.

Un pequeño pero significativo detalle 
es lo que cabe destacar de nuevo. La 
soci«*dad niunici|)al de construcción d<‘ 
viviendas contara, cuando se constituva. 

nada hasta el momento. Tan es así que las 
dos personas que han de representar 
teóricamente a los usuarios de viviendas 
en la sociedad parecen haber sido 
designados de tonna directa desde la 
Cámara de la Propiedad Urbana. En el 
Ayuntamiento no han debido caer en la 
cuenta de que una buena forma de 
representar los intereses de los vecinos es 
pedir a la Agrupación de Asociaciones 
que elija dos representantes exigidos en la 
sociedad municipal.

Pan'ce tan eleiin'iital...

entregaba al alcalde Horno un grueso 
informe, resultado del trabajo de la 
Comisión de Urbanismo para el 
Bimilenario de Zaragoza, en el que se 
reportaban multitud de ideas tendentes a 
salvar y solucionar el Casco Viejo de 
Zaragoza. Oe todas las propuestas 
recogidas por la citada comisión por 
encargo del Ayuntamiento, ni una sola se 
ha llevado adelante. Ni siquiera hay 
constancia de que el documento fuera 
estudiado por el Ayuntamiento. Ün año 
después, cuando el Bimilenario concluye, 
el profesor Fatás hablará —esta tarde, a 
las 8 en el Ateneo, Casino Mercantil- 
sobre lo que habría que hacer con el 
casco viejo y nadie hace.

"En aquel informe, la Comisión no 
decía qué* habi'a que hacer en el casco 
histórico, sino que señalaba el camino, 
para conocerlo: el trabajo de equipos 
ínterdisciplinares {sociólogos, 
arquitectos, economistas, historiadores, 
etc) que concurrieran a un concurso 
público y nacional sobre el casco

bimilenario 9. También s 
señalaban aloque no habrí 
que hacer",, presidente di 
aquella comislenario.

Los criti se proponíai 
trataban de vida a la ■*iej 
ciudad, no p¿la en un musei 
sino en una* ser atractivi 
para sus habiks o futuros 
AsT, se sugerldades oficiale 
o privadas fiAnando pare 
sus oficinas eferés históric( 
o artístico qftn vida dentri 
podrían seguís la ocupaciói 
que en muchivropeas se llevi 
a cabo sisterior ministerios 
bancos o * flue entn 
nosotros preÇal dinero ei 
edificios nu^O caros.

El infor<fiace un añi 
exigía un pt para toda I 
zona, a sistema di 
"parches", Iki's emplead) 
aquí. Sóltjk conjunto 
elaborado dotado ' 
aplicado co'Wón de todo 
los ciudaílcáticamente

/4S' distintas posturas posM
el referéndum del próximi} ^enía 

van a ser objeto de estudio y debaí'^ 
seno de las Asociaciones de 
barrios de Zaragoza. “Esto no 
de nuestro cometido. 
referéndum es un tema ^'^\ cara^f 
directamente a los vecinos 
movimiento ciudadano que 
de tocar también estos temas", 
de los directivos de la 
Barrio, Urbanos da la 
Provincial de Asociaciones, ,

Durante los días finales
semana, muchas de las asociado^ prim,>r^ 
más importantes barrios -^ aut 
programadas charlas sobre lo ¡
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ntrar ningurcarmen Angás, miembro de la gestora, analiza con durezai 
iva aprobaciifa realidad del barrio.
lo de Pescad:
a destinado es el barrio más abandonado de Zaragoza, a pesar 
itamiento, sir,g |o que significa para toda la ciudad En nuestras calles 
íiacion cono:,j jonde se producen todos los sucesos que salen en los 
es necesitabi|gf¡¿Jicos, donde puede morir un anciano y ser 
s que el de encubierto años después, donde todavía hay 40 casas 
!l rnomento ^ c. común para todos los vecinos. Por el terrible 

¡bandono en que se ha tenido y se tiene el casco viejo, 
umbrado y^g quedado reducido a un tipo de población 
icial o cultunjcipietamente marginal: ancianos, gitanos, un auténtico 
___________ubproletariado. Todos los que nacieron en este barrio y 

|u dieron mejorar su status" socioeconómico 
línimamente, se han ¡do marchando a los barrios de la 
triferia. Y las viviendas del caso viejo, sin las menores 

o Viejo " alzíondiciones en muchos casos, han quedado para quienes 
u aprobacióno pueden pagar sino alquileres de 500 pesetas o menos, 
an abordar significa que el barrio, por sí mismo, no tiene mucho 
a de Zaragoi^ro.

Hfíl(F.SAPfíO\/ECHADO

— ¿Cuáles podrían ser las causas de este deterioro?
— Son muchas. Y en primer lugar, la desidia que los 

aragoneses hemos tenido para todo lo que sea nuestro. 
La asociación es consciente de que llega ya tarde, pero 
tratará de salvar lo salvable. En el fondo, lo que parece 
estar sucediendo es que quienes podrían remediar el 
deterioro y la ruina,,la consienten y la apoyan, a fin de 
que la decrepitud llegue a tal grado que parezca una 
"salida airosa" la de derribar casi todo y contar de 
pronto con un inmenso 'solar" en el mismísimo centro 
de Zaragoza. La vieja ciudad habría desaparecido, pero el 
negocio sería redondo.

— ¿Cree que esa sospecha tiene base real?
— Hay datos que lo apoyan Véase por ejemplo 

quiénes se van haciendo con la mayoría de ios solares 
resultantes del derribo de viejas casas en ruinas. O, por si 
eso no basta, la forma en que se está construyendo o se 
va a construir a costa de ir derribando zonas enteras. Es 
el caso de la Vía Imperial, donde grandes bloques 
ocuparán el terreno de viejas calles abandonadas, o el 
caso de la Plaza de Santo Domingo. En razón del 
deterioro del barrio, se está llevando una política de 
arrasar las viejas calles y la fisionomía del barrio.

Í

1
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bimitenario 9. También se 
señalaban al^e no habría 
que hacer", presidente de 
aquella comislenario.

Los critíse proponían 
trataban de vida a la -vieja 
ciudad, no pHa en un museo 
sino en una il ser atractiva 
para sus hábiles o futuros. 
AsT, se sugeriMades oficiales 
o privadas fu&nando para 
sus oficinas ewrés histórico 
o artístico qv vida dentro 
podrían segulla ocupación 
que en muchiuropeas se lleva 
a cabo siste-for ministerios, 
bancos o Hue entre 
nosotros preÇ^I dinero en 
edificios "*^*4 caros.

El infor^hace un año 
exigía un para toda la 
zona, a sistema de 
"parches", ifc^a empleado 
a qui. Sól(|k conjunto, 
elaborado ÿn dotado y 
aplicado co Wôn de todos 
los ciudaílcráticamente.

tendría solución el casco viejo. Y, por 
añadidura, habría que buscar las 
fórmulas legales o económicas que 
permitieran hacer rentable la 
construcción en ios solares que van 
quedando abandonados, sin saltarse las 
normas elementales que protegen el 
conjunto histórico. Sólo con fórmulas 
audaces -compensaciones, sistemas de 
intercambio con suelo municipal, etc- 
serfa pósible salir del actual círculo 
vicioso por el que se consigue levantar 
monstruos de diez pisos o se deja el solar 
inundado de ratas.

El ejemplo de numerosas ciudades 
italianas, mas pequeñas que Zaragoza, 
donde todo el centro histórico tiene 
plena vida gracias a planes de apoyo y 
hasta a subvenciones para la mejora de 
tas viviendas antiguas, reclama según 
Guillermo Fatás "una verdadera 
autonomía económica para el 
ayuntamiento y los organismos 
regionales". Sólo con un planteamiento 
político y económico diferente podría 
salvarse el recinto histórico 
—b¡milenario— de Zaragoza.

PROBLEMAS DE TODA LA CIUDAD

— Hay también problemas técnicos, como el de las 
Ordenanzas.

— Sí, ése es un problema que no deja solución fácil. 
Las ordenanzas municipales impiden construir edificios 
con altura superior al doble de la anchura de la calfe. 
Eso, que en principio está muy bien, hace 
completamente imposible la reconstrucción, del barrio, 
porque no es rentable construir casas de dos pisos. La 
coiisecuencia inmediata es que cada casa que se 
derrumba o derriba se convierte en un nuevo solar. 
Muchas veces sin vallar, y casi siempre convertido en un 
asqueroso estercolero^ un verdadero peligro para la 
salubridad del barrio.

— ¿No hay solución?
— En una situación de especulación, no. Porque no 

interesa ir construyendo pequeñas casas en los actuales 
solares procedentes de derribo. Y la decrepitud que crea 
este círculo vicioso devalúa el sector, hasta convertirlo 
en un reducto de la población más marginada. Nada 
tiene de extraño que esas personas obligadas a vivir en 
tan pésimas condiciones sean luego protagonistas de las 
páginas de sucesos.

— ¿Qué puede hacer la Asociación?
— Luchar por aspectos concretos para mejorar el 

barrio. Es el caso de la Cárcel de Predicadores 
convertible en colegio o el Mercado en club de ancianos. 
O el de nuestra postura ante la Vía Imperial. Pero el

• Ç

^■1 f'f-:

¿^j

problema global no lo puede solucionar la asociación ni 
quienes habitamos el casco viejo. Es un problema de 
todos ios zaragozanos, porque la vieja ciudad, su trazado 
romano, lo que han ¡do dejando allí los siglos, lo que 
debería representar la zona histórica de la ciudad, es 
patrimonio de todos. La situación actual, también, 
debería ser un motivo de vergüenza para todos.

(Fotos, García Luna.)

SE HA INICIADO UN
PROCESO DE ASAMBLEAS

)Sturas posibl<^^^^ulta popular con la finalidad 
del próximo ^'^mental de informar a los socios y 
ludio y deba'" ^^mos de su alcance y circunstancias. La 
'ones de nu^' ci ó n — que reúne a las
“Esto no es *^^^ciones de los barrios no rurales — ya 
•tido, larga nota a finales de la

tema -^^na pasada en la que señalaba las 
s vecinos y ticas que ha de tener un
lo que somoi'Jr^^dum para que pueda considerársele 
>s temas", se''^^ ° una consulta realmente 
? la Agrupoá^^ocráttca. Aquella nota, que fue 
de la *cada en casi toda la prensa diaria,

ioneSj, lásd° problemas por lo que en
‘'inales de próximos se podría producir una
2S asociacioJ'' '^^^^*^^^ de la A^pación con la 
s barrios autoridad civil de la provincia,

f sobre la t '^ucia que ya han solicitado.

EN CADA BARRIO ASAMBLEAS

El proceso de discusión que se ha 
abierto en torno al referéndum en buen 
número de asociaciones de barrio 
constará además de las charlas, de 
diversas asambleas en las que los vecinos 
podrían discutir las distintas 
interpretaciones y posturas, hasta llegar a 
una actitud mayoritaria. Por su parte, las 
asociaciones han acordado previamente 
aceptar la postura mayoritaria que sea 
planteada de manera democrática en estas 
asambleas. Postura que las asociaciones y 
.la propia agrupación harán suyas y 
difundirán entre los vecinos de cada 
barrio. Este es al menos el programa de 

cara al referéndum existente en las 
asociaciones.

Por otra parte, y aunque hasta el 
momento ni la Agrupación ni cada una de 
las asociaciones ha adoptado una postura 
fija en cuanto al voto, ayer se estaba 
redac tando una segunda nota de la 
Agrupación destinada a protestar por las 
detenciones que estos dúzs se vienen 
sucediendo en las personas de jóvenes que 
realizan propaganda a favor de una 
postura abstencionista. En la nota, podrúi 
plasmarse la contradicción entre lo que se 
presenta como una consulta democrática 
a todo el pueblo español y la práctica de 
estas acciones que ya han supuesto la 
privación de libertad temporalmente de al

menos una docena de zaragozanos.
‘Nosotros como tales asociaciones, no 

podemos decir a la gente de los barrios 
que vote o que no vote. Las asociaciones 
son los propios vecinos y son ellos los que 
tienen que decidirlo. Lo único que 
queremos espotenciar unos debates que 
clarifiquen la situación y que permitan 
tomar como tales asociaciones una 
postura conjunta y clara. De ahí que 
hayamos iniciado este proceso de 
asambleas", señala un miembro de la 
directiva de la Agrupación.

En cuanto a las asambleas, se 
celebrarán en distintas fechas en cada 
barrio, aunque todas ellas en los últimos 
días de la campaña previa al referéndum.
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La
bolsa 

hoy

^SOSTENIMIENTO EN LA 
MAYORIA DE LOS SECTORES
CONTRATANTES

BOLSA de
BANCOS Preced, HOY

I Bl LB AO

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

BILBAO, 2 (Cifra).- La
irregularidad que ha presidido la 
sesión de Bolsa de hoy, con una 
actividad en derechos de 
suscripción, ha permitido 
comprobar un sostenimiento 
que prevalece en la mayoría de 
los sectores contratantes, sin 
faltar por ello algunas notas 
discordantes que corresponden 
al sector ban cario.

Por lo demás', cabe distinguir 
la mayor resistencia ofrecida por 
los valores encuadrados en los 
grupos siderúrgico e industrial, 
así como la serenidad que

Vacesa, como confirmación del 
favorable momento que ofrece 
este mercado, que cierra con 
demanda, habiendo operado los
cupones 
frente a 
pesetas.

H ay 
situación

cune a 550 pesetas,
un

que 
que

la sesión 
compradora

teórico de 500

distinguir en la 
ofrece el cierre de 
la disposición 
que asiste a la

registra el de monopolio, donde
mejoran las acciones
Telefónica 
cupones.

Mejoran

y repiten

igualmente

los

los
derechos de Hidroespañola. 
Mènera, Olarra, Central, 
Vizcaya, Petróleos, Explosivos y

mayoría de los valores objeto de 
cotización, así como los 
derechos de suscripción para los 
que existe franca demanda.

Indice general: 75,32 (más
0,02).

Suben 25, bajan 14 y repiten
30. _____________________

I Barcelona!
BARCELONA, 2 (Cifra).- 

En términos generales la sesión

DE ALTO INTERES PARA EMPRESARIOS

ELUA LAS MEX)RES MAQUINAS A SUELDO. 
POR aTIEMPO QUE LE CONVENGA. 

Y DESPIDALAS CUANDO NO LAS NECESITE

NO COMPRE ALQUILE

Lisban,S.A.
5OCEQAD DE LEA3NG

GRUPO BANCO DE BILIWI

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 2 de Diciembre de 1976

DIVISA

1 
1
1 
1
1

Dólar USA...................
Dólar Canadiense . ... 
Franco Francés......... .  
Libra Esterlina 
Franco Suizo .

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa..........
1-Corona Noruega ....
1 M^rco Finlandés .... 

100 Chelines Austríacos . . 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.........  
100 Francos Belgas (fin) .

de hoy, en la bolsa de 
Barcelona, ha sido muy 
irregular, con alguna discreta 
presión compradora al final de 
la misma, especialmente para 
bancos comerciales y papeleras.

En total se han contratado 
120 clases de acciones de las que 
42 suben, 33 bajan y 46 no 
experimentan variación. El 
índice general ponderado gana 
74 centésimas y se sitúa a 79,48.

¡ -MADRID^

MADRID, 2 (Cifra).- Con

Agricultura. Industria i
Comercio. Const ruccitin j

Navales i

CASI SEGURO

COMPRADOR VENDEDOR

68.203 68.403
66.030 66.292
13.635 13,688

113,421 114.027
27.741 27.879

185.057 186.105
28.220 28.361

7.877 7.909
27.029 27.232
16.233 16.320
1 1.532 1 1.586
1 2.970 13.033
1 7.805 17.904

396.875 400.368
21 5.695 21 7.705

22.953 23.059
184.133 185.675

pequeñas plusvalías que abarcó 
a un número bastante de 
valores, se desarrolló la sesión de 
hoy; los avances, de pequeña 
cuantía, pero bastante 
generalizados, dieron al mercado 
una fisionomía discreta que 
mejoró mucho en el cómputo 
general. El cierre, sin embargo, 
no siguió esta misma línea 
notándose algún cansancio. De 
un total de 152 clases de valores 
contratados en renta variable, 
53 suben, 33 bajan y 66 no 
varían.

Indice general de la sesión: 
77,56 contra 77,14.

José A.Traver 
Espallargues

COSO,24-32,2-
TELS. 210496-210497 I

ZARAGOZA¿4j^^

HABRA6REDIT0SPARA LA 
INVERSION EN BOLSA

MADRID, 2 (Logos).- 
Sigue sobre la mesa del Con
sejo de Ministros el proyecto 
de concesión de créditos im
portantes a las sociedades de 
cartera para estimular la in
versión en Bolsa. Como ya se

hizo público, se trataría de 
unos veinte mil millones de 
pesetas El proyecto fue al 
último consejo y no se dese
chó, aunque se han querido 
estudiar más detalladamen
te algunos puntos concretos.

LA /fí/TEfíVENC/ON DEL 
BANCO DE ESPAÑA EÑ 
LA BOLSA

1 MADRID, 2 (Logos).- E'n círculos de la Bolsa se comentaba ayer 
durante la sesión, que ésta se ha desarrollado sin intervención del 
Banco de España, sobre todo en lo que se refiere a los cupones para 
la ampliación de la Telefónica, que tuvo, sin embargo afluencia de 
compradores. Aunque se subrayó que la decisión de hacer caer sobre 
el mercado, ya sobrecargado con diversas ampliaciones, la número 
uno encuanto a demanda de capital, ha podido influir en frenar el al
za que había comenzado en la Bolsa, parece que la decisión fue, muy 
estudiada, tanto por la propia compañía como por las autoridades fi
nancieras que debieron dar su autorización. La ampliación era nece
saria, pues se trata de un servicio público en constante expansión.

En los días transcurridos desde el comienzo de la ampliación has
ta ayer la intervínción oficial en apoyo de la ampliación .se calcula 
que ha sido una décima parte de lo que en un principio se había 
previsto que pudiera ser necesario.

DELINEBHTES
El Consejo Provincial de 

Zaragoza de la Agrupación 
Sindical de Delineantes 
Españoles convoca a todos 
sus afiliados a la Junta 
General Extraordinaria que 
tendrá lugar en el Salón de 
Actos del Centro Pignatelli 
(paseo Marina Moreno núm 
b ) el próximo día 3 de 
Diciembre, a las 8 de la 
tarde en primera 
convocatoria • a las 8,30 
horas en segunda con arralo 
al siguiente «jrden del día .

Lectura y
aprobación^ si procede, del 
acta anterior.

2 . — Constitución del 
Colegio Provincial 
(Delegación) Sindical de 
Delineantes Españoles.

3 — Presentación de 
cadidaturas y elección de la 
Junta Directiva del Colegio.

4 . — Nombramiento de 
las Comisiones de Estudios 
de Arquitectura e Industrial.

5 Ruegos y preguntas.

Dada la escasez de 
tiempo no es posible hacer 
convocatoria individual, por 
lo cual este anuncio oficial 
sirve de convocatoria a 
todos los efectos.

EL PRESIDENTE 
FIDEL IBAÑEZ ROZAS

DISMINUYE LA 
CIRCULACION 
FIDUCIARIA

MADRID, 2 (Logos).— Eti t-l 
mcÆ de septiembre la eirculaeión 
fiduciaria disminuyó en 1,14 
por cien con respecto al mes an
terior, al pasar de 6.36.24.3 mi
llones de pesetas <‘n agosto a 
629.0.32 millon<-.s en s«-pticmbre, 
según datos del Banco de Es
paña.

!)«• esto.s 629.0.32 millones, 
608.307 corresponden a bille
tes en ciniilaeión y 20.72.'"> a 
moneda metálica. I.l mayor des
censo lo registraron los billetes
(le mil va qu»’ de
.''».'>7.941 «lilloiHt.s de pewta.* ».n 
(;.slc tipo de billclcs en agosto s<- 
pa.só a .'">.'>(1.619 milloiic.s en sep- 
lienibre.

Banco Zaragozano......................
Banco Exterior............................
Banco Central..............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . 
Banco de Santander...................  
Banco Popular Español............  
Banco de Bilbao......................... 
Banco de Vizcaya . . .................  
Banco Industrial de Cataluña. . . 
Banco Occidental............... . ■ 
Banco Atlántico .........................  
Banco Ibérico..............................  
Banco Urquijo...........................  
Bancq Industrial del Sur...........

ELECTRICAS

Hidro Española . . . 
Sevillana.............. , 
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero................  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa................... 
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada, . 
Duro Felguera

Bldenometalúpglcas

Altos Hornos . 
'Auxiliar F.C. .

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro. . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías ,

CONSTRUCCION

Dragados ................  
Urbis......................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso . . . .

VARIOS

Telefónica...........  
Galerías Preciados 
Campsa................. 
Tabacalera...........  
Astilleros.............. 
Metro...................  
Uríión Fénix. . . . 
Seat......................

699 
514 
565
466 
382
590 
412 
545 
445
315 
319
425 
439 
462 
568

109,75 
106 
105 
103
89,5 

123
92 

108,5 
107 
AO3.^ 
103

115
93

112
93

152
445
118

345
225
102,5

575 
175,25 
167
186

135 
297
322 
214

57
80 

460
114

700
514
575

392
585
425
556
455

440
445
460

109,75
107

89,50
125
92

109
107

101

95

116,50
95

450

345,50
227
103

583
178

185

135

326

80,50
460

Cambios de ta sesión de hoy

Facilitados

flJflW AHORROS 
IX ZARAGOZA, ARAGOn Y RlQ)í

iK'da melálii'u, auiiwnlo <‘n iin 
1,2Í> por ciento al pa-sar <b'
2O.4Í>7 iiiilioiii-s

377712
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 

RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS,

46 AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central : SAN JORGE, 8 

500 OFICINAS EN 5 PROVINCIA:
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